

## 平成 22 年度第 2 回 第 3 部会 会議概要録

### 開催概要

- 名 称：第 2 回 東区自治協議会 部門別第 3 部会
- 日 時：平成 22 年 6 月 14 日（月） 午前 10 時 00 分～午前 11 時 40 分
- 場 所：東区役所分館 A 会議室
- 出席者：委 員  
滝澤（宇）委員，大河内委員，小島（寛）委員，滝澤（莞）委員，嶋田委員，  
浮部委員，栗山委員，春木委員，鈴木（昭）委員  
（欠席：小川委員）  
：事務局  
（東区）地域課長，建設課長，産業振興室長，地域課職員 2 名

### 審議内容

- 冒頭，委員交替により今回初めて部会に参加された浮部委員と栗山委員より一言ずつあいさつを頂いた。
- 「東区のシンボル花」の投票結果について
  - ・ 5 月に区役所だよりを通じて区内 6 箇所に投票箱を設置し，1 ヶ月間の募集を行ったが，投票総数がわずか 50 票という結果に終わった。
  - ・ このような結果となったことで，比較のしようがないことから，花を 1 つに決めるのではなく，従来の「ポーチユラカ」を含めた得票上位 3 種類の花の中から，各コミュニティ協議会で好きなものを選んで頂きたいと考えている。

#### 【主な意見等】

- ・ 区民の関心の無さが表れた投票数とも思えるし，投票のやり方にも問題があったのではないかと。例えば自治会の回覧版等で選んでもらうといったような工夫も必要だったと思う。
  - ・ この候補から 3 つ選ばなくても，この 5 つから好きな花を選んでもらい配布ということで良いのではないかと。
  - ・ 東区のシンボル花と特別に銘打つ必要もないのではないかと。
  - ・ 今回候補に挙げた花から選んだものを植えて，東区のまちを飾る趣旨なので，この結果を踏まえて，1 種類のみこだわらず，追加して選択肢が 3 つに増えたと捉えれば良いのではないかと。
  - ・ 今までの経緯もあり，趣旨が少し曖昧になるかも知れないが，花を追加することに賛成。
- ▷ 事務量の簡素化を踏まえ，上位 3 種類（バーベナ，ポーチユラカ，マリーゴールド）の中から選んで頂く形で進めることで了解。なお，頂いたご意見を踏まえ，次回の自治協議会において報告予定。

○ 今年度の第3部会における検討事項について

- ・ 前回の部会で各委員から頂いた課題やご提案について、事務局より現状や考え方を説明。
- ・ 説明に対して各委員から質疑・応答

【主な意見等】

(大形地区のコミュニティハウス設置要望)

- ・ 以前から公民館というものを、もっと弾力的に利用できないものかと考えていた。
  - ・ 場所が無い場合、コミ協の事務局はどこに置いても良いものか、また、連絡所の方に事務所を設置できるようなスペースは無いのか。
  - ・ 石山ではこれまで、公民館の部屋を借りていたが、今後、旧所長室を改修して15人程度の会議ができるような方向で話を進めている。
  - ・ 最近では学校を新築する際に、市民も利用可能となるよう玄関を分けて設計するなど、セキュリティ管理を考慮しながら進めている事例もある。
- ▷ 今のところ大形地区でのコミハ設置は難しいということなので、まずは、公民館の利用について弾力的に運用可能となるよう検討して頂きたい。

(区役所移転後の路線バスについて)

- ・ スケジュール的に早めに検討する必要がある。東区自治協議会名で新潟市の他、新潟交通や新潟運輸支局へ要望書を提出してはどうか。
- ▷ 次回の第3部会開催までに要望書案を作成し、これについて検討することとなった。

(野菜等の直売所の設置)

- ・ 現区役所の跡地利用の方針が決まらないままでは構想の検討に進めない。具体的なものを早く出して頂きたい。
  - ・ 東区内にはすでに5箇所の直売所があり、すでに飽和状態という見方もある。
  - ・ JAは区内2地区に3店舗の野菜直売所を運営しているが、採算は取れているようである。
  - ・ 山の下市場との競合など、整理しなければならない課題もあるし、空き店舗も増えている。
  - ・ 空港前商工振興会では、新潟空港でのイベント等に合わせて単発で朝市を実施している。
  - ・ 最近では農家の方があまり出店したがる傾向にあると感じる。
  - ・ 休日のみ、あるいは週1回程度の直売所開設であれば、競合店舗や近隣住民の理解も得られるのではないか。
- ▷ 区役所跡地の利用方針がどのようにあるのか、情報収集と今後の進め方の整理が必要。

(越後石山駅周辺整備等)

- ・ 園芸センター移転後の駅前広場整備と公園の存続については、昨年度に意見書を提出し、市からもお約束頂いたところである。
- ・ 園芸センター移転の年度や、JRとの関わり等が今後の問題となると考えている。

(公園等の緑化推進)

- ・ ウェルカムフラワー事業での花絵植栽については、国道から空港に向かう斜面が適地だと考えている。
- ・ 緑化活動推進事業は、コミ協で山の下みなとランドの植栽する場合でも可能となるのか。
- ・ 毎年春におこなう自治会長への事業説明会で、このような助成制度についても説明して頂くと良いと思う。

#### まとめ

差し当たり、第3部会で検討が必要な項目としては、区役所移転後のバス路線ということで、次回の検討に向け、事務局に準備をお願いしたい。

#### ○ その他

- ・ 小島委員より牡丹山地区の課題や要望等が出され、この内容に関して部会委員からご意見を頂いた。
- ・ 次回の部会開催は、7月14日(水)午前10時から区役所分館B会議室で行う予定。